

INSTITUCIÓN EDUCATIVA MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

NOMBRE

NEYI MICHELL AGUDELO ÑUSTES

GRADO

10-2

DOCENTE

RAÚL CUENCA ORTIZ

MATERIA

LENGUA CASTELLANA

TEMA

ORIGEN DE LA LENGUA CASTELLANA

FECHA

MIÉRCOLES 21 DE ABRIL

2021

21 de abril de 2021

ORIGEN DE LA LENGUA CASTELLANA

Propósito:

Que el estudiante reconozca el proceso de formación de la lengua castellana identificando los diferentes estudios históricos del Castellano para entender cómo se forman las lenguas y cómo se transforman, elaborando un texto argumentativo sobre la influencia de la nuevas tecnologías en nuestra lengua.

Motivación:

Las glosas bilenses y emilianesas son las primeras manifestaciones de la lengua Castellana, en forma escrita.

• Video: Las glosas emilianesas

Las glosas son del siglo XI, en el siglo XI se hablaba latín, pero el latín lo hablaba la gente culta, y el pueblo ese latín no lo entendía, lo estaba transformando al castellano Romano, un castellano Antigo que con el tiempo ha ido evolucionando hasta el castellano de la actualidad.

Un monje anónimo al ver esta situación, empezó a traducir por decirlo así el latín para que el pueblo pudiera entender lo que se decía, y esto se reconoce como el castellano Romano Antigo, escribió esto y se le concedió el nombre de glosas, a la traducción y emilianesas por que provenia de una palabra del latín, una de las primeras traducciones iba referida a la Santísima Trinidad y a Dios.

Explicación:

• Video: Proceso histórico de la formación de la lengua Castellana.

• Presentación →

21 de abril de 2021

ORIGEN DE LA LENGUA CASTELLANA

Propósito:

Que el estudiante reconozca el proceso de formación de la lengua castellana identificando los diferentes estudios históricos del Castellano para entender cómo se forman las lenguas y cómo se transforman, elaborando un texto argumentativo sobre la influencia de las nuevas tecnologías en nuestra lengua.

Motivación:

Las glosas silenses y emilianesas son las primeras manifestaciones de la lengua Castellana, en forma escrita.

• Video: Las glosas emilianesas

Las glosas son del siglo XI, en el siglo XI se hablaba latín, pero el latín lo hablaba la gente culta, y el pueblo ese latín no lo entendía, lo estaba transformando al castellano Romano, un castellano Antiguo que con el tiempo ha ido evolucionando hasta el castellano de la actualidad.

Un monje anónimo al ver esta situación, empezó a traducir por decirlo así el latín para que el pueblo pudiera entender lo que se decía, y esto se le conoce como el castellano Romano Antiguo, escribió esto y se le concedió el nombre de glosas, a la traducción y emilianesas por que proviene de una palabra del latín, una de las primeras traducciones iba referida a la Santísima Trinidad y a Dios.

Explicación:

• Video: Proceso histórico de la formación de la lengua Castellana.

• Presentación →

Origen de la lengua Española

¿Cómo se origina una lengua?

- Mediante evolución y cambios fonéticos de expresión originaria.
- Hábitos lingüísticos se generalizan y difunden, convirtiéndose en una norma más general y homogénea.
- Rasgos diferenciadores → convierten dialecto en una nueva lengua.

Breve Cronología del Origen y la evolución de la lengua

Castellano

Siglo III antes de Cristo.

Las Fuerzas del Imperio Romano invaden la Península Ibérica e imponen en Hispania el latín, lengua itálica de origen indoeuropeo, a la postre madre de la lengua Castellana. Este proceso constituye, por sí, el antecedente más relevante al momento de establecer la cronología de la lengua española.

Siglo V después de Cristo:

Los llamados pueblos bárbaros (vándalos, suevos, alanos, visigodos) invaden buena parte del territorio del Imperio Romano, producto de lo cual la península Ibérica recibió el influjo de decenas de palabras de origen germánico que terminaron por pasar a formar parte de Castellano, tales como guerra, ganar, blanco, espuela, rico, bregar, espía, frasco, brindis, etc.

Siglo VIII

Los musulmanes invaden la Península Ibérica e imponen su lengua y su cultura por varios siglos, de cuyo proceso la lengua de los castellanos asimila cientos de vocablos árabes, entre ellos palabras como: abla, almacén

alcoba, alcega, alhambra, aljofar, aljofar, aljofar, aljofar,
azotea, alfombra, etc.

Siglo X

En plena invasión musulmana surgen las *larchas*, pequeñas canciones amorosas que constituyen los primeros textos escritos en dialecto mozárabe o hispanoárabe.

Siglo XI

Se escriben *glosas emilianenses* y *silences* (de los Monasterios de San Millán de la Cogolla y Santo Domingo de Silos), considerados durante mucho tiempo como las anotaciones más antiguas en dialecto Castellano, hasta que fueron certificados luego.

Siglo XII

Entre 1140 y 1207 se dan a conocer versiones del *Cantar de Mio Cid*, de autoría anónima, primera obra literaria que se publica en castellano y primer poema épico en una lengua romance.

Siglo XIII

Durante la segunda mitad del siglo XIII, el Rey Alfonso X, llamado el Sabio, convirtió al castellano en la lengua oficial del reino de Castilla y León, y en su condición ordenó componer en dicha lengua las obras legales, históricas y astronómicas del reino.

Siglo XIV

Aparecen dos obras literarias capitales del castellano medieval: El libro de buen amor (Juan Ruiz, 1330) y el Conde Lucanor (Don Juan Manuel, 1335).

Siglo XV

Elio Antonio de Nebrija publicó en 1492 la primera Gramática Castellana, hecho que cierra la etapa medieval y marca el inicio del castellano moderno. Por esa misma época se produce además el descubrimiento, la

la invasión, el sometimiento y la colonización de los territorios de América por parte de varios reinos europeos, lo que permitió la expansión de varias lenguas, entre ellas la española, por todo el continente americano.

Siglo XVII

En el año 1605 Miguel de Cervantes publica la primera parte de Don Quijote de la Mancha, considerada la Obra Cumbre de las letras Castellanas.

• Video: Origen de la lengua Castellana.

EL TEXTO ARGUMENTATIVO:

Texto argumentativo es todo aquel discurso en el que el autor intenta convencer, modificar o reforzar la opinión del lector u oyente sobre su hipótesis o punto de vista, mediante justificaciones coherentes que sustenten su idea.

Los textos argumentativos se utilizan en el ámbito periodístico, científico, judicial, filosófico, y publicitario, por mencionar algunos. Su objetivo es persuadir al receptor de una posición sobre un tema, por lo que suele combinar con el texto expositivo, caracterizado por presentar temas de interés general de manera objetiva.

Los textos argumentativos no solo se presentan de forma escrita. También pueden ser en recursos de conversaciones, exposiciones y debates.

La estructura de un texto argumentativo tiene tres partes, que deben ser desarrolladas en el siguiente orden:

• **Introducción:** El autor introduce la idea sobre la que quiere argumentar, generando el interés en el receptor, pero sin adelantar el desarrollo.

• **Desarrollo del Contenido:** En esta parte se exponen los argumentos, según los tipos diferenciados. El texto puede ser o estar estructurado de manera monológica.

Conclusión: Se presenta nuevamente la idea inicial y un resumen de los argumentos de la justificación a manera de cierre, presentando primero aquellos de mayor relevancia.

Artículo de Opinión

Es un texto de opinión y de carácter argumentativo en el cual el autor expresa reflexiones sobre un tema de actualidad con el fin de formar la opinión en los lectores.

Tesis

Argumentos

Conclusión

EJERCICIOS

1° Debe leer la información suministrada en la explicación y complementar con los videos y artículos relacionados de la biografía para que redacte un resumen acerca del origen y evolución de la lengua Castellana, en su cuaderno.

2° Debe leer la información suministrada en la explicación y complementarla con los videos y artículos relacionados de la bibliografía para que redacte un resumen acerca del texto Argumentativo, en su cuaderno.

Solución

1° RESUMEN DEL ORIGEN DE LA LENGUA CASTELLANA

La lengua Castellana o simplemente castellano es una de las lenguas romances derivadas del latín hablado. Se dice Castellana porque su lugar de origen fue Castilla, un reino medieval de la península Ibérica que fue conquistando el resto de los reinos hispánicos de la época tanto moros como cristianos.

- La lengua Castellana es el producto de diversas influencias lingüísticas: por un lado, la península fue habitada originariamente por los tartecos, los iberos y los celtas, y hacia el norte por los vascones, pueblos cuyos lenguajes eran corrientemente hablados en aquellas regiones.

Por otro lado, el latín, el idioma del imperio Romano que colonizó Hispania después de la Segunda Guerra Púnica contra los cartagineses (que eran los fenicios).

Con la romanización de Hispania, ocurrida entre los siglos III y I a.C., el latín hablado por los Romanos se mezcló con las lenguas existentes, dando origen al latín hispánico - hablado exclusivamente en la península debido a la lejanía del centro administrativo imperial, Roma, del que provenía, entre otras, la lengua Castellana.

Existía el latín culto o literario (la lengua de la escritura) y el latín vulgar, es decir, el que se hablaba comúnmente.

Con la caída del imperio Romano tras la invasión de los pueblos germanos, en el siglo V, es cuando comienza el proceso de formación del Castellano y de las otras lenguas romances, ibéricas o no.

Se incorporan vocablos provenientes de las tribus germanicas, sobre todo de los godos y visigodos (como guerra) y nombres propios como Rodrigo, Fernando, Alvaro.

2º RESUMEN DEL TEXTO ARGUMENTATIVO:

Los textos Argumentativos son aquellos donde el emisor tiene como intención comunicativa prioritaria, ofrecer la visión subjetiva del autor sobre un determinado tema. En tanto que argumentar es, por definición, un procedimiento persuasivo. Aparte de toda la información que a través de textos se pueda proporcionar (lo que implica que casi siempre haya también texto expositivo / exposición), existe implícitamente en ellos la intención de convencer al

- receptor acerca de lo que se está exponiendo.

Un argumento es la expresión oral o escrita de un razonamiento o idea mediante el cual se intenta probar, refutar o incluso doctar o justificar una proposición o tesis en específico según sea su uso destinado.

El análisis no trata de manera noticiosa la información, sostiene un discurso explicativo directo. lo que justifica el análisis es lo que el autor pueda aportar al debate de la interpretación de hechos y actitudes.

Nueve pasos para lograr un texto argumentativo.

- 1º Elegir un tema
- 2º Informarte sobre el tema
- 3º Ir directo al asunto
- 4º Argumentar sobre el asunto
- 5º Emplear la voz propia
- 6º Utilizar ejemplos e incluir al lector
- 7º proporcionar una solución
- 8º Concluir las ideas expuestas
- 9º Seguridad del tema que vas a exponer.

Evaluación

- 1º Elabore una línea de tiempo de la evolución del castellano hasta nuestra época.
- 2º Redacte un texto argumentativo sobre cómo la tecnología está cambiando en general los idiomas y en particular el castellano.

Solución

Texto Argumentativo:

Según diversas páginas de google afirman que la tecnología si está cambiando la forma en que se está expresando el Castellano, la Real Academia Española puso unas estipulaciones y nació en el siglo XVIII a raíz que se estaba necesitando signo de puntuación y demás, pero la tecnología ha hecho que por el idioma o la forma de expresión vaya deteriorándose poco a poco.

LINEA DE TIEMPO DE LA LENGUA CASTELLANA

Siglo III a.C

Las Fuerzas del imperio Romano invaden la Península Ibérica e imponen en Hispania el latín, lengua italiana de origen indoeuropeo, a la castre madre de la lengua Castellana.

Los llamados pueblos bárbaros invaden buena parte del territorio del imperio Romano. producto de eso pasaron a formar parte de Castellano, palabras Germanicas.

Siglo V d.C

Siglo VIII d.C

Los musulmanes invaden la Península Ibérica e imponen su lengua y su cultura por varios siglos, de cuyo proceso la lengua de los castellanos asimila ciento de palabras arábes.

Se escriben glossas emiliasesmes consideradas durante mucho tiempo como las anotaciones más antiguas en dialecto Castellano.

Siglo X

Siglo VII

En el año 1605 Miguel de Cervantes publica la primera parte de Don Quijote de la Mancha, considera la obra cumbre de las letras Castellanas.

Actualmente el español es la lengua de más de ~~400~~ millones de personas.

2021